

Boletín Número 23
Toluca, México, a 5 de febrero de 2014.

IEEM IMPULSA INTEGRACIÓN DE CONSEJOS PROMOTORES DE VALORES Y DERECHOS HUMANOS

- En el programa de radio por internet del IEEM, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, se dieron a conocer los avances registrados en la integración de los Consejos Escolares Promotores de Valores y Derechos Humanos.

Transmitido en vivo por internet desde el Centro de Producción Audiovisual del Instituto Electoral del Estado de México, en el programa de radio “Detrás de tu voto hay buenas noticias” se dieron a conocer los avances registrados en la integración de los Consejos Escolares Promotores de Valores y Derechos Humanos, cuya finalidad es promover y crear conciencia entre alumnos, docentes y padres de familia, sobre la importancia que tiene generar una convivencia basada en la práctica de valores.

En su nuevo horario de las 13:00 horas, el programa fue conducido por Veneranda Mendoza, periodista de Radio Capital, con la participación de Bernardo Hernández Jiménez, Subdirector de Desarrollo de la Democracia, Difusión de la Cultura Político Democrática y Educación Cívica; Gabriel Ibarra Ríos, Jefe del Departamento de Desarrollo de la Democracia y Clara Yadira Vargas Mandujano, Jefa de Área, quienes están adscritos a la Dirección de Capacitación del IEEM y expusieron con detalle los procedimientos que se aplican para conformar los Consejos Promotores de Valores y Derechos Humanos en la entidad.

Bernardo Hernández Jiménez explicó que una de las novedades es que a estas actividades se ha incorporado a los alumnos de nivel preescolar, a partir de un trabajo interinstitucional que desarrolla el IEEM, a través de la Dirección de Capacitación, a cargo de Rafael Plutarco Garduño García, con la Secretaría de Educación estatal y a las que se ha sumado la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México.

Dijo que, después de algunas pruebas piloto, esta actividad inició en 2008 con la participación de 10 mil 643 escuelas, las que cada año se han incrementado, por lo que la renovación de los Consejos es periódica y ahora la meta fue conformar alrededor de 18 mil Consejos, abarcando la totalidad del sistema educativo de nivel básico, a quienes se pide que participe la totalidad de la matrícula escolar, incorporándose los padres de familia que fungen como observadores electorales, bajo la supervisión de los profesores.

Por su parte, Gabriel Ibarra Ríos señaló que la integración de los Consejos se realiza con la organización de un Jornada Cívica Escolar, en la que tienen una importante participación los docentes, alumnos y

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

padres de familia, a quienes se les brinda asesoría y apoyo si así lo solicitan al IEEM, con material electoral que básicamente integra urnas, mamparas y sellos, y con estas actividades se propicia que desde edad temprana las niñas y niños mexiquenses conozcan, se involucren y participen en un proceso de construcción de ciudadanía.

Así, de acuerdo con su programa, la planilla ganadora gestiona mejoras para su escuela, misma que se elige mediante un ejercicio similar al de una elección constitucional, con la idea de que a futuro la niñez se involucre para participar en la vida pública. Agregó que cada escuela que realiza su elección genera un informe en el sistema de registro que se tiene establecido la página de internet del IEEM (www.ieem.org.mx), en donde a la fecha ya se han registrado más de 10 mil elecciones.

A su vez, Clara Yadira Vargas Mandujano describió la forma en que se integran los Consejos, en los que previo a la Jornada Cívica Escolar se hace una minicampaña electoral para presentar los proyectos ante sus compañeros de escuela, planteando propuesta que impacten en su entorno y en la comunidad infantil, pues la idea es fortalecer también la convivencia escolar y promover el valor de participar en forma libre y bajo criterios establecidos en la convocatoria entre todos los estudiantes de cada centro escolar.

Este ejercicio cívico se realiza al inicio de cada ciclo escolar, por lo que el más reciente se efectuó entre los meses de noviembre y diciembre donde fueron electos los Consejos e indicó que estas actividades son producto de la firma de una Carta Intención que realizó el IEEM con la Secretaria de Educación Estatal en 2007 y que contempla el programa “Vivir con valores. Educar para la vida”, con el cual se promueven los valores democráticos.

En tanto, Venerada Mendoza, dijo que es un tema que tiene que ver con la toma de decisiones y va a redundar en futuras elecciones, toda vez que a la niñez se le prepara para que visualice a la participación en forma acertada y asertiva centrada en valores; además, proporcionó los diferentes medios que tiene el IEEM para interactuar con la sociedad, a través de su página de internet www.ieem.org.mx, mediante el teléfono sin costo 01800 7124336 y en redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX).

El programa “Detrás de tu voto hay buenas noticias” es una de las actividades que converge con los fines de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores, para continuar trabajando en la tarea de construcción de ciudadanía.

Atentamente
“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”